

Acuerdo colaboración

La OMC pone en marcha un curso para informadores sanitarios con la colaboración de las organizaciones de periodistas FAPE y APM

La Organización Médica Colegial (OMC) pondrá en marcha un curso para informadores sanitarios con la colaboración de las organizaciones Federación de Asociaciones de Periodistas de España (FAPE) y de la Asociación de la Prensa de Madrid (APM).

Con este curso la OMC quiere aportar los conocimientos científicos mínimos que resultan necesarios para mejorar la fiabilidad y precisión de la información sanitaria que publican los medios de comunicación.

La firma del acuerdo de colaboración que ha tenido lugar hoy, en la sede de la Organización Médica Colegial, ha sido suscrito por el presidente de la OMC, Dr. Juan José Rodríguez Sendin; la presidenta de la FAPE, Elsa González, y la presidenta de la APM, Carmen del Riego.

En la firma, el presidente de la OMC destacó la gran relevancia que tiene que este convenio suscrito entre la OMC, FAPE y la APM, porque permitirá establecer un marco de colaboración que tiene como objetivo “mejorar la transmisión de la información sanitaria para que llegue de la manera más clara y precisa posible a los ciudadanos”.

En este sentido, señaló el interés de la OMC en la comunicación y “en saber comunicar para llevar a cabo esta labor de la mejor manera posible” y, tras poner de manifiesto que “sabemos mucho de la comunicación médico – paciente”, afirmó que, sin embargo, “tenemos una

mayor carencia para saber trasladar nuestros mensajes a los medios de comunicación y a los periodistas”.

“Para los médicos – afirmó – es importante ayudar a los periodistas a que interpreten la realidad sanitaria con una perspectiva crítica” porque, en su opinión, “no se pueden transmitir determinadas informaciones solo porque sean noticia” y, en este sentido, dijo que los médicos “podemos ayudar en la evaluación de las noticias y en la trascendencia real que tienen las mismas”.

Resaltó el perfil de los docentes colaboradores del curso de los que afirmó “son profesionales muy independientes con una gran trayectoria laboral y vital” y expuso su convicción de que este acuerdo será “un éxito para la colaboración entre medios, periodistas y profesionales sanitarios”.

Por su parte, Elsa González, presidenta de la Federación de Asociaciones de Periodistas de España (FAPE) - organización que engloba a 64 organizaciones de periodistas y más de 22.000 profesionales- alabó esta iniciativa puesta en marcha por las tres instituciones y resaltó la importancia de la especialización en la profesión periodística, “un principio que, desde la Federación, hemos defendido permanentemente, y especialmente en un tipo de información tan sensible como es la sanitaria”.

Elsa González hizo hincapié en el esfuerzo que deben de hacer todas las organizaciones en materia de formación, especialmente en tiempos como los actuales con la gran presencia de Internet, que provoca que en ocasiones se confundan las redes sociales con los medios de comunicación. Por ello – dijo - es necesaria esta apuesta por la formación, la especialización y por el rigor”.

Para Carmen del Riego, presidenta de la Asociación de la Prensa de Madrid, entidad integrada por 7.500 periodistas, el objetivo de este curso es mejorar la información, “y para lograrlo los periodistas tienen que tener la mejor formación”. En su opinión, este curso pone en valor la profesionalización de los periodistas especializados, una labor “en la que hay que seguir trabajando en una sociedad de la información como la actual” y puso como ejemplo la reciente crisis del Ébola y el diferente tratamiento informativo que se ha hecho por parte de los que calificó como “profesionales especializados” y por los que denominó “pseudo periodistas” que, en su opinión, hicieron “espectáculo”.

El curso, de 40 horas de duración, estará dirigido a periodista que difunden información sanitaria a través de cualquier soporte, estudiantes de periodismo de los últimos cursos, que deseen prepararse para dedicarse a esta labor de manera responsable

El curso se realizará con la colaboración de la Fundación para la Formación de la Organización Médica Colegial (en adelante FFOMC), organización sin ánimo de lucro, cuyo objetivo se centra en el fomento, promoción y desarrollo, cultural, educativo - docente y científico de los Médicos de España para estar a la vanguardia de la formación médica continuada y cuyo objetivo final es la mejor calidad asistencial a los pacientes.

Para este proyecto formativo, la OMC contará también con la colaboración de la Fundación Kovacs, institución privada, sin ánimo de lucro, especializada en la investigación médica de dolencias del cuello y la espalda y promoción de programas de salud pública, cuyos objetivos son mejorar los resultados de la asistencia sanitaria y la eficiencia del gasto sanitario.

Para llevar a cabo este curso se ha conformado un numeroso grupo de médicos docentes con un perfil científico, independiente y de amplia trayectoria: Víctor Abaira, jefe de la Unidad de Bioestadística Clínica del Hospital Ramón y Cajal de Madrid; Juan Antonio Alonso del Olmo, especialista en Cirugía Ortopédica y traumatología del North West Programme de Reino Unido; Rafael Bravo, Médico de Familia en Madrid; Juan Gervás, doctor en medicina y profesor de la Escuela Nacional de Sanidad; Beatriz González López – Valcárcel, Catedrática del Dpto de Métodos Cuantitativos en Economía y Gestión, de la Universidad de las Palmas de Gran Canaria; Francisco Kovacs, Director del Dpto Científico de la Fundación Kovacs y de la Red Española de Investigadores en Dolencias de la Espalda; Mónica Lalanda, Médico de Urgencias en Segovia y experta en Ética Médica y José Ramón Repullo, jefe del Dpto de Planificación y Economía de la Salud de la Escuela Nacional de Sanidad.